

Feijóo y el narcotraficante Dorado, crónica de una relación marcada por la amistad

Las 6 fotografías que persiguen al Jefe de la Oposición

Los Genoveses. 25.06.23



La dilatada trayectoria pública del candidato Feijóo tiene aspectos controvertidos. Sin duda su relación con **Marcial Dorado**, durante años contrabandista de tabaco y posteriormente narcotraficante, es una de las más conocidas tras publicarse en el año 2013, siendo Presidente de la Xunta, 6 fotografías en las que figuran **Feijóo y Dorado de vacaciones compartidas entre los años 1995-1996**.

En los años que hay certeza que mantuvieron relación (1994-2003), Feijóo había ocupado altos cargos en la Xunta de Galicia y en los gobiernos de Aznar. Por su parte, Dorado continuaba en el negocio del contrabando de tabaco y haciéndose un hueco entre los clanes del narcotráfico.

Feijóo en 1994 tenía 33 años, y ya había sido nombrado por su mentor Romay Becaría tres años antes alto cargo en las Consejerías de Agricultura y la de Sanidad y Servicios Sociales. En esta última acabó siendo el máximo responsable del Servicio Gallego de Salud (SERGAS) y buen conocedor de la problemática derivada del consumo de tabaco, alcohol y estupefacientes ya que era su Consejería la competente para gestionar la oficina del Comisionado del Plan Autonómico sobre Drogodependencias.

Sus responsabilidades públicas eran conocidas en el sector como también lo eran los negocios ilegales que mantenían los clanes dedicados al contrabando,

entre los que se encontraba Dorado. Resulta ciertamente temerario pensar que Feijóo desconocía la existencia de estas mafias máxime considerando que no solo estaban todos los días en los medios de comunicación, sino que además la lucha contra la drogodependencia era una de las prioridades de su Consejería.

Marcial Dorado. Antecedentes.

Nació en Cambados (Pontevedra) en 1950. Es hijo natural de una sirvienta que trabajaba en casa de Vicente Otero alias Terito (1918-1995). Durante el franquismo, Terito amasó una fortuna en el negocio del estraperlo gracias a su alianza con Nicolás Franco Bahamonde cuando era embajador en Portugal (1938-1958) . Posteriormente, Terito se dedicó al contrabando de tabaco. Terito fue un destacado militante de Alianza Popular y llegó a recibir la insignia de oro y diamantes del partido, siendo muy cercano a los presidentes de la Xunta de Galicia Manuel Fraga y a Gerardo Fernández Albor. Aparentemente Terito recibió un aviso para escapar de la detención durante la Operación Nécora (1990).

Por su parte, Marcial Dorado ejerció diversos oficios relacionados con el mar y fue detenido a mediados de los sesenta por contrabando de tabaco. Consta que residió algunos años en Suiza. Posteriormente, escapó de la primera gran redada contra el contrabando de tabaco en las Rías Baixas (1983) refugiándose en el norte de Portugal. En el año 1984 Gerardo Fernández Albor se reunió con varios capos refugiados en Portugal, entre ellos Marcial Dorado, a los que recomendó su regreso a España y que se entregasen a la justicia. Dorado fue el primer contrabandista que se presentó voluntariamente ante el juez, que lo puso en libertad tras el pago de una fianza moderada. Tras ello todos los encausados se entregaron y quedaron en libertad provisional a la espera de un juicio en la Audiencia Nacional que nunca se llegó a celebrar (sumario 11/1984).

Desde finales de los años ochenta, Marcial Dorado constituyó numerosas sociedades a través de personas interpuestas en España y en el extranjero. Asimismo, abrió numerosas cuentas en Suiza con la finalidad de ocultar su patrimonio, adquirido de forma opaca mediante el contrabando de cigarrillos, el tráfico de drogas y otros negocios ilícitos. Marcial Dorado constituyó y adquirió multitud de sociedades para blanquear sus beneficios ilícitos, entre ellas Petrogalicia, SL, Xatevin, S.L., Inmobiliaria Marli, S.L. y Mitulo, S.L., así como sociedades domiciliadas en paraísos fiscales y otros países como Portugal. La prueba practicada durante las investigaciones judiciales acreditó la existencia de una ingente suma de dinero acumulada por Marcial Dorado que tenía su origen en el narcotráfico.

Marcial Dorado fue investigado a finales de los años 80 en el caso “peseta connection”. El 6 de diciembre de 1990 fue detenido durante la operación Nécora contra narcotraficantes gallegos, pero fue inmediatamente puesto en libertad por el Juzgado Central de Instrucción. Este no apreció que hubiese tenido ninguna participación en los hechos. Entre el 15 de enero de 1991 y el 18 de diciembre de 2002 Dorado abrió 16 cuentas en Suiza en seis bancos distintos. Entre 1991 y 2004 ingresó en sus cuentas suizas 105.900.942,35 francos suizos de los

cuales 77.445.557, francos suizos fueron ingresados en efectivo (el euro ha oscilado en torno a 1,5 francos suizos).

El 16 de octubre 1992 Marcial Dorado fue detenido en su mansión de A Illa como presunto propietario de un alijo de 10.000 cajas de tabaco de contrabando (5.071.350 cajetillas), valoradas en 1.100 millones de pesetas de la época.

En la parte personal cabe mencionar que la primera esposa de Dorado sufre una grave enfermedad mental desde los años 80. Sus tres hijos estudiaron en Inglaterra en aquel periodo. Quien aparece en las fotografías vacacionales sería Otilia Ramos Dios, su segunda esposa.

1994-2003. La relación entre Marcial Dorado y Alberto Núñez Feijoo

Feijoo era secretario general de la Consejería de Sanidad y Servicios Sociales (1993-1996) dirigida por José Manuel Romay Beccaría. Manuel Cruz era el chófer del consejero. Cruz se había introducido en el extenso entramado societario que había vertebrado Marcial Dorado. El propio Feijoo reconoció a Elisa Lois, periodista de El País, que fue Cruz quien le presentó al narcotraficante en 1994. Feijoo y Dorado entablaron una amistad que los llevó a irse de vacaciones a varios destinos durante el periodo que transcurre entre los años 1995 y 1998. Queda constancia de esas vacaciones a través de las fotografías publicadas por El País en el año 2013. Estas prueban que mantuvieron la amistad a pesar de que Feijoo se trasladó a Madrid cuando fue nombrado secretario general de Asistencia Sanitaria en el Ministerio de Sanidad y Consumo, donde pasó a presidir el INSALUD (1996-2000) y posteriormente, a propuesta de Álvarez Cascos, la DG de Correos (2000-2002).

El entierro de Manuel Cruz en el año 1999 es la última ocasión donde está probado que Feijoo y Dorado coincidieron presencialmente. Cruz murió en un accidente de tráfico cuyas causas no han sido esclarecidas según varios medios de comunicación. Por su parte, Feijoo manifestó en el año 2013 que había cesado su relación con Dorado en el año 1999 al conocer sus actividades ilícitas relacionadas con contrabando. Sin embargo, José Antonio Vázquez Taín, juez instructor que mandó detener a Dorado dentro de la operación antidroga "Retrofornos" manifestó en una entrevista a El Mundo que de las grabaciones telefónicas intervenidas ambos mantuvieron conversaciones entre los años 2001 y 2003, cuando Marcial Dorado era investigado por narcotráfico. Así se puede inferir que la relación solo habría cesado cuando Dorado fue detenido el 11 de junio de 2003 por participar en una operación de tráfico de cocaína aportando una lancha (caso South Sea). En 2009 la Audiencia Nacional lo condenó por tráfico de cocaína a las penas de diez años de prisión y dos multas de 69.610.000 €.

Marcial Dorado fue investigado en el marco de la operación África por la presunta intervención en una operación de tráfico de drogas consistente en la importación de un contenedor de madera que escondía cocaína desde Togo, operación que se habría realizado en los años 2000 y 2001. Las actuaciones fueron sobreesídas sin que se produjese la imputación de Marcial Dorado al no dar el

registro con la mercancía ilegal, cocaína, que supuestamente se trató de introducir a través del puerto de Valencia.

En el año 2005 Dorado había sido condenado a tres años de prisión por el delito de cohecho en un caso relativo al soborno a agentes de seguridad. Entre el 5 de mayo de 1997 a 7 de julio de 1998 Marcial Dorado junto a unos de sus colaboradores entregó a dos agentes de la guardia civil cantidades de dinero en varios puntos de España.

En 2015 Marcial Dorado fue condenado como autor de un delito de blanqueo de capitales procedentes del narcotráfico, cometido por una organización de la que ostentaba la jefatura, a la pena de seis años y multa de 21.500.000 €.

Contratos de la Consellería de Sanidade con las empresas de Marcial Dorado a partir de 1994

A partir de 1994, las sociedades de Marcial Dorado recibieron varios contratos e de la Xunta de Galicia. Se trata de la concesión administrativa con referencia 13-09-94-C-2 para estación de servicio de suministro de carburantes líquidos. Por otro lado, la sociedad Xatevin, S. L. vinculada con Dorado y con Manuel Cruz recibió dos contratos de la Xunta en el año 1995. La sociedad de Dorado Efectos Navales Arousa también recibió otro contrato en 1997, así como también las sociedades Mitulo (1997) y la Inmobiliaria Marli, S.L (1998). La Xunta de Galicia denegó en 2013 el acceso a los contratos que hubiera concertado el Servicio Galego de Sanidade (SERGAS) con las empresas de Marcial Dorado. Manuel Cruz, entre tanto, era un activo testaferrero de Marcial Dorado. Se implicó directamente en empresas del narco como Petrogalicia y Xatevín, dirigiendo las gasolineras que aquel poseía en Caldas de Reis y en el puerto deportivo de A Illa. Tras la publicación de las fotografías de Feijoo y Dorado durante el periodo 1995-1998, varios grupos políticos del Parlamento de Galicia pidieron los expedientes de estos contratos. El 11 de noviembre de 2013 la Xunta informó que los documentos fueron destruidos debido al deterioro que se produjo durante las inundaciones que tuvieron lugar en 1998 y en 2012.

Entregas de dinero en efectivo en paraísos fiscales

La Societé de Banque Suisse denegó los ingresos en metálico en octubre de 1994. A partir de entonces, Dorado cesó los ingresos en dichas cuentas. Por este motivo los ingresos en efectivo se desviaron a un banco de Andorra en el que en el periodo comprendido entre el 11 de mayo de 1995 hasta el 16 de abril de 1998 se ingresaron 23 millones de francos suizos en pesetas. Lo cual comportó varios viajes de Dorado a Andorra con tal fin.

Tras la publicación de las fotografías con Dorado, Feijoo manifestó que se habían tomado en destinos vacacionales como Andorra. Posteriormente se desdijo en una comparecencia pública donde manifestó que "Sobre los viajes creo que me equivoqué en uno, creo que no fui a Andorra, no lo sé, porque hablé con las personas que conocí en aquella época y me dijeron que no. Recuerdo que había nieve, pero parece ser que eran los Picos de Europa".

Sobre el asunto de Andorra, Otilia Ramos Dios, esposa de Marcial Dorado, manifestó lo siguiente en el año 2013: "Núñez Feijóo tiene mi confianza. El único político honesto que hay y se lo intentan cargar. Ha dicho la verdad, reconoció que se equivocó cuando dijo que habíamos viajado a Andorra, eran los Picos de Europa".

Blanqueamiento de dinero

Marcial Dorado disponía de grandes cantidades de dinero en Suiza que trataba de introducir en el circuito legal. Creó para ello sociedades pantalla, como Programallo, S.L., cuya finalidad era recibir el dinero de Suiza para su posterior utilización. Por orden de Marcial Dorado, se hicieron transferencias masivas de fondos en Suiza desde el 19 de junio 1998 hasta el 2 de febrero de 2000 a favor de sus cuentas de la sociedad Programallo, S.L. en España. Dicha sociedad sirvió para para la repatriación de fondos y su blanqueo. De esta forma, a través de las seis transferencias, Programallo, S.L. recibió cantidades equivalentes a 16 millones de francos suizos aproximadamente.

Programallo, S.L. adquirió un parking sito en la C/Bravo Murillo 359 de Madrid el día 28 de octubre de 1998, por 390.000.000 pts. (2.343.947 €) y pagado con el dinero recibido de Suiza. Posteriormente, lo vendió el 20 de marzo de 2002 a la sociedad Oceans Eleven, S.L. Esta sociedad estaba vinculada con Francisco Franco y Martínez Bordiú (nieto del dictador). Marcial Dorado representó a Programallo, S.L., S.A en la venta. El precio real habría sido 7.212.145,25 €, que es el que figura en un contrato de arras que se intervino en un registro. El sobreprecio sobre el importe escriturado, ascendía a 2.289.856 euros. Dorado no tuvo en cuenta el sobreprecio para la declaración del impuesto de sociedades de Programallo, por lo que fue condenado a pagar 794.133.

Finalmente, según publicó El País en 2015 en relación con la condena por blanqueamiento a Dorado, el tribunal subraya el hecho de que sus barcos de recreo —el Hércules, con base en Ibiza (que, tras una venta ficticia por 751.000 euros, lo recompró a través de una empresa pantalla y le cambió el nombre por Oratus), y la Menkalina, con base en Vigo, eran patroneadas por José Antonio Devesa, condenado por tráfico de drogas. Dorado utilizó el Menkalina (12 metros de eslora) para pasear a sus amistades, entre ellos al que entonces era invitado en su casa de Baiona, donde pasó varios días de veraneo en 1995, Alberto Núñez Feijóo, que aparece a bordo de ese barco en varias de fotos que publicó este diario en abril de 2013. En el Oratus, Dorado y Feijóo navegaron juntos durante un viaje a Ibiza en 1997, donde sigue atracado. Ambas embarcaciones aparecen entre los bienes decomisados por la Audiencia Nacional. Sobre el Oratus, de 21,40 metros de eslora, la sentencia recoge que fue seguido por Aduanas en un viaje que realizó a Baleares y llegó a estar balizado con un localizador por sospechas de narcotráfico.